

# **L'Administration Obama et le Nigeria dans la lutte contre Boko Haram : Une incompréhension stratégique**

Par Alhadji Bouba Nouhou<sup>1</sup>

## Introduction

Depuis 2009 le Nigeria, puis le Cameroun, le Tchad, et le Niger luttent contre le mouvement terroriste Boko Haram. Pourtant, sans ce combat contre le terrorisme et pour « la sécurité globale », Abuja estime avoir été lâché au milieu du guet par son partenaire américain. Certes la divergence entre les deux pays, sur l'approche sécuritaire ne date pas de Boko Haram et remonte à la création d'*U. S. Africa Command* (Africom), en 2007. Mais elle a atteint son paroxysme sous l'administration Obama, avec la suspension par les États-Unis de la coopération militaire avec le Nigeria alors que ce dernier demandait davantage de soutien. En dépit des gages de probité donnée par Muhammadu Buhari, pour se démarquer de son prédécesseur, Barack Obama est resté inflexible et les relations militaires entre les deux pays n'ont jamais été aussi mauvaises avec des répercussions sur toute la région du lac Tchad.

Pour lire suite de cet article, se référer à l'ouvrage collectif *Les États-Unis au Maghreb et au Moyen-Orient, l'évolution de la politique étrangère américaine sous le gouvernement Obama*, dirigé par Boualem FARDJAOUI et Raphaël EPPREH-BUTET. L'ouvrage est publié dans la collection « travaux et recherches » de la maison d'édition (presses universitaires de l'université de Lille 3).

---

<sup>1</sup> Enseignant à l'Université Bordeaux Montaigne, chercheur associé CMRP-IRM (Institut de Recherche Montesquieu, Université Bordeaux), auteur notamment d'*Islam et Politique au Nigeria* (Karthala 2005) et *France-Monde arabe*, (PUB, Bordeaux 2008).